

AMLO ANUNCIA PLAN C, TRAS REVÉS A SU REFORMA ELECTORAL

“El Poder Judicial está podrido; el pueblo debe elegir a los ministros”

Llama a lograr la mayoría calificada en el Congreso en 2024 para cambiar la Constitución

EMIR OLIVARES
Y ALONSO URRUTIA

“No tiene remedio el Poder Judicial, está podrido, están actuando de manera facciosa. Imagínense, componerle la plana al Poder Legislativo”, enfatizó el presidente Andrés Manuel López Obrador al fijar su posición luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) invalidara la primera parte del *plan B* de reforma electoral.

En su conferencia matutina de ayer, adelantó que en septiembre del próximo año —un mes antes de que concluya su mandato— presentará una iniciativa constitucional para reformar al Poder Judicial a fin que los ministros sean elegidos con el voto popular, como lo establecía la Constitución liberal de 1857, en la época de Benito Juárez.

Esta y otras reformas, afirmó, se darán porque “viene el *plan C*”, con el que buscará que en las elecciones de 2024 la ciudadanía no sólo sufrague por el candidato de Morena a la Presidencia, sino también por sus abanderados al Legislativo para tener en el Congreso mayoría calificada (334 diputados y 96 senadores) y así aprobar iniciativas sin necesidad del voto de la oposición.

Refirió que al Ejecutivo y al Legislativo los vota el pueblo y a los ministros los designan ambos poderes y “ahora forman parte del supremo poder conservador, que están dedicados a obstaculizar la

transformación del país, para sostener al viejo régimen, el antiguo régimen de corrupción y de privilegios, ellos deciden que una iniciativa de ley enviada por el Ejecutivo, aprobada por las cámaras de Diputados y de Senadores, no es válida porque los legisladores violaron los procedimientos internos que ellos, los legisladores, tienen aprobados de manera autónoma en forma independiente”.

En contrasentido a la resolución de la Corte —que se tomó con nueve votos contra dos—, el mandatario federal consideró que los legisladores “no violaron absolutamente nada, pero en un acto de prepotencia y de autoritarismo, se atreven a cancelar la ley los ministros de la Corte, que están al servicio de una minoría rapaz que se dedicó a saquear al país y que quiere regresar por sus fueros, ahora con el apoyo del Poder Judicial”.

Presiones de conservadores

Respecto a si se sentía decepcionado por el voto del ministro Arturo Zaldívar contra el *plan B*, López Obrador señaló: “No, es que hay un entorno muy conservador, muchas presiones del bloque conservador que tiene uno de sus brazos en la abogacía. Es muy difícil encontrar abogados que defiendan al pueblo, son minoría, porque a todos los formaron para proteger intereses de las minorías, de la oligarquía”.

Insistió en que el Poder Judicial fue entregado al PAN al en la época

de Carlos Salinas de Gortari y de Ernesto Zedillo, y se conformó entonces por abogados “conservadores” ligados y formados al “molde” de Diego Fernández de Cevallos o de Santiago Creel.

“¿Qué se puede esperar de ellos? Entonces, sólo el pueblo puede salvar al pueblo, la renovación hay que hacerla con el pueblo, sólo así se puede purificar la vida pública. Esa es una iniciativa que voy a enviar (para reformar ese poder), pero primero pues hay que tener la mayoría

en el Congreso, mayoría calificada se le llama, dos terceras partes.”

Por ello, una vez más exhortó a los ciudadanos a que voten por los candidatos al Congreso de la Cuarta Transformación, pues su intención es presentar la reforma en septiembre de 2024, cuando entre en funciones la siguiente Legislatura, que será elegida en los comicios del próximo año.

“(Voto) parejo, porque si se tiene el triunfo en la Presidencia, como ahora ganamos la Presidencia, ga-

namos la mayoría en el Congreso, pero como no se tienen dos terceras partes se han dedicado bloquearnos, y ahora con la complicidad de un poder faccioso al servicio de la corrupción, que es el Judicial. Entonces, a la hora de votar, que no se esté pensando nada más por el presidente o la presidenta, no, el Congreso es importantísimo, y si se puede alcanzar. Si hoy fuesen las elecciones se alcanza porque la gente está a favor de la transformación”, comentó.

#LÓPEZOBRAADOR

LLAMAA VOTO PAREJO PARA 2024

EL PRESIDENTE BUSCA TENER MAYORÍA CALIFICADA EN AMBAS CÁMARAS PARA HACER REFORMAS CONSTITUCIONALES SIN LA OPOSICIÓN. PERFILAN EL PRIMER CAMBIO AL PODER JUDICIAL

POR IVÁN E. SALDAÑA, NOEMÍ GUTIÉRREZ Y MISAEL ZAVALA



Se atreven a cancelar la ley los ministros de la Corte'

ANDRÉS M. LÓPEZ O.
PRESIDENTE DE MÉXICO

A

nte el revés de la Corte a la primera parte del Plan B electoral, el presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a los ciudadanos y a sus simpatizantes a que en junio de

334

• DIPUTADOS HACEN MAYORÍA.

2024 "voten parejo" por los candidatos de la 4T para ganar la Presidencia y la mayoría calificada en el Congreso, para hacer una reforma al Poder Judicial.

En la mañana, acusó que el Poder Judicial "está podrido" porque jueces, magistrados y los ministros de la Corte están al servicio del bloque conservador.

Son "una pandilla de rufianes, muy corruptos", dedicados a obstaculizar la transformación.

Con ello, justificó que es necesario una reforma constitucional que limpie al Poder Judicial, iniciativa que presentará en septiembre de 2024.

"Para reformar la Constitución se necesitan 334 (de 500 diputados); hay que ir por los 334 en la próxima elección para dar el voto en carro completo a la 4T. Ese es el plan C", dijo.

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, aclaró que no volverán a presentar el Plan B, pero sí buscarán ganar las elecciones en 2024 para que Morena y sus aliados tengan la mayoría calificada en el Congreso.

En tanto, el senador Ricardo Monreal advirtió que los ministros de la Corte pueden ser llamados a comparecer en el Senado o iniciarles juicio político.

"Tenemos la expectativa, posibilidad y facultades de citarlos a comparecer y también tenemos un recurso que poco se agota, que es el juicio político".

El presidente López Obrador también se dijo seguro de que en 2024 su sucesor continuará con la transformación del país, aunque podría hacerlo bajo otro modelo de lenguaje político e, incluso, un gobierno menos de izquierda y más hacia el centro.

"Puede ser que haya un corrimiento al centro, porque además cada quien tiene su estilo", explicó. ●

SEGUNDA VUELTA

- 1 • El Presidente alista para 2024 más reformas a la Constitución.
- 2 • Son en materia electoral, a la Guardia Nacional y la del Poder Judicial.
- 3 • El fallo de la Corte causó un choque de legisladores en la Permanente.
- 4 • Morenistas acusaron a la Corte de "golpista" y la oposición celebró.

Tras rechazo a 'Plan B', amenaza Presidente con bajar presupuesto

Viene la venganza: 'ahorcar' a la Corte

También Monreal va por juicio político a Ministros; parece dictadura, dice Valadés

ANTONIO BARANDA, CLAUDIA GUERRERO Y CLAUDIA SALAZAR

Molesto porque el Poder Judicial "corrige la plana" al Legislativo al invalidar del "Plan B" electoral, el Presidente Andrés Manuel López Obrador advirtió que la Cámara de Diputados debe revisar el presupuesto de la Corte para reducir ingresos a Ministros.

Además, anunció una reforma legislativa para que los Ministros de la Corte sean electos por voto popular. Su iniciativa fue secundada por el líder morenista en el Senado, Ricardo Monreal, quien incluso señaló que los Ministros pueden ser llamados a juicio político por el Poder Legislativo.

El jurista Diego Valadés rechazó los ataques contra la Corte y calificó los desplantes morenistas como propios "de una dictadura".

AMLO aseveró en su conferencia mañanera que el Poder Judicial "no tiene remedio" pues "está podrido". Lo acusó de actuar con "prepotencia y autoritarismo" al rechazar el "Plan B" electoral.

Recordó que la Corte tiene un fideicomiso por 20 mil millones de pesos, por lo que urgió a los Diputados a revisar esos fondos en la aprobación del próximo Presupuesto de Egresos.

"Un Ministro de estos gana tres veces más que el Presidente, tienen fideicomisos que no transparentan por 20 mil millones de pesos. Vamos a ver ahora que se apruebe el presupuesto para el año próximo, a ver qué va a hacer la Cámara de Diputados".

Horas más tarde, durante la sesión de la Comisión Permanente, el coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, arremetió contra los Ministros y dijo que era "indebida su intervención" en asuntos legislativos al corregir el "Plan B".

Cuestionó los sueldos de 300 mil pesos y aguinaldos de casi 600 mil que reciben los Ministros. "Un fondo pa-

POR EL DESQUITE

Tras la invalidación de una parte del "Plan B" electoral por parte de la Corte, el Gobierno federal y sus legisladores reaccionaron así:

■ AMLO pide a Diputados **recortar presupuesto de la Corte**

■ Quitar **fideicomiso** de la Corte por **\$20 mil millones**.

■ Reforma para que el **pueblo elija a Ministros** y quitar a los actuales.

■ Ricardo Monreal, líder senatorial, amaga con **juicio político a Ministros**.






ASÍ LO DUO

MINISTROS CORRUPTOS VENDE PATRIAS ESTAN DESPEDIDOS... TENTAMENTE SU PATRÓN EL PUEBLO

■ El plantón de morenistas frente a la Corte será reforzado y para el fin de semana apretarán protestas contra Ministros.

AMAGOS

■ **No tiene remedio el Poder Judicial, está podrido... A ver qué va a hacer la Cámara de Diputados (con el presupuesto)... No es revancha.**

AMLO

Y REVIRE

■ **Hay quienes piensan que son dueños de la Constitución, pero en una democracia la legitimidad de los jueces no descansa en el sentido de sus votos, sino en los argumentos que los respaldan.**

Arturo Zaldívar, Ministro

■ **El Poder Legislativo tiene facultades de control parlamentario sobre la Corte, uno es el juicio político.**

Ricardo Monreal, Senador

■ **Según ese criterio (de juicio político a Ministros), las sentencias quedan sujetas a la satisfacción de los sentenciados. Como en las dictaduras.**

Diego Valadés

ra comer en restaurantes de lujo de casi 80 mil pesos por mes, un comedor especial en donde pueden ordenar a la carta alimentos y bebidas alcohólicas, un presupuesto de 5.5 millones mensuales para contratar personal y dos vehículos blindados con valor acumulado de 6 millones que se renuevan cada dos años, los cuales se pueden llevar a su casa", refirió.

Y señaló que el Poder Legislativo puede citar a los Ministros a comparecer e incluso promover un juicio político en su contra "en caso de que se vulneren principios fundamentales de la Constitución y se reitera sistemáticamente la violación o la invasión de facultades de otros Poderes".

Los pronunciamientos de

AMLO y morenistas fueron rechazados por opositores y juristas.

El Ministro Arturo Zaldívar respondió en un tuit: "Hay quienes piensan que son dueños de la Constitución, pero en una democracia la legitimidad de los jueces no descansa en el sentido de sus votos, sino en los argumentos que los respaldan".

El presidente de la Cámara baja, Santiago Creel, calificó como un disparate la propuesta del Presidente de que los Ministros sean electos mediante voto universal.

"¿Cuál sería la plataforma de campaña de estos candidatos? ¿Quién los financiaría? ¿Quién pagaría una elec-

ción? Una elección que vale alrededor de cinco o seis mil millones de pesos, si es una elección con todas las urnas en todo el País. ¿Esto quiere López Obrador?", cuestionó y aseveró que esa opción "partidizaría" a los Ministros.

El jurista Diego Valadés expresó su preocupación por el "viraje político" de Ricardo Monreal y rechazó los ataques contra la Corte.

"El líder de la mayoría en el Senado amenaza con someter a juicio político a los integrantes de la Corte. Según ese criterio, las sentencias quedan sujetas a la satisfacción de los sentenciados. Como en las dictaduras", expresó.